

**JUNTA DE FACULTAD DE FORMACIÓN DEL PROFESORADO
SESIÓN ORDINARIA, ACTA DEL 29 DE ENERO DE 2021**

El 29 de enero de 2021, siendo las 11:00 horas, en segunda convocatoria, se reúne en sesión extraordinaria, en el Aula Virtual con la presencia de los siguientes miembros:

Miembros natos:

Equipo Decanal: David González Gómez, Francisco Javier Jaraíz Cabanillas, Rosario Guerra Iglesias y Francisco Miguel Leo Marcos.

Administradora:

Representante de Departamentos: M^a Rosa Fernández Sánchez, M^a Isabel Polo del Río, Jin Su Jeong, Gemma Delicado Puerto, Eva Domínguez Gómez y Antonio Pantoja Chaves.

Miembros electos:

Sector A, cuerpos docentes: Francisco Javier Alejo Montes, M^a Pilar Barrios Manzano, María Elena Felipe Castaño, Juan José Lozano Pino, Miguel Ángel Martín Sánchez, Samuel Sánchez Cepeda, Jesús Valverde Berrocoso y Beatriz Martín Marín.

Sector B, cuerpos docentes: Carolina Bringas Molleda y Víctor M^a López Ramos.

Sector D, personal de administración y Servicios: Ignacio Mulero Larios, Nuria Pizarro Garrido y M^a de los Remedios Collado Castaño.

Justifican ausencia: Miguel Ángel Bejarano Moreno y Tamar Rachel Groves.

Antes de comenzar quiero recordar que el pasado mes de diciembre falleció la madre de nuestro compañero Eusebio Medina. Desde aquí quiero, en nombre de la Facultad, transmitir nuestro más sincero pesar.

También quiero enviar desde aquí un mensaje de ánimo a todos los estudiantes, docentes y personal de administración y servicios que están confinados o saliendo de la infección, con el deseo de que se recuperen lo antes posible y puedan retomar su actividad.

Orden del Día:

1. Aprobación, si procede, de las actas de la sesión del 14/12/2020.

Tras abrir un turno de palabra, se somete a votación la propuesta de acta de la sesión celebrada el 14 de diciembre de 2020, aprobándose por unanimidad de los presentes.

2. Informe del Decano.

Código Seguro De Verificación:	2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Francisco Miguel Leo Marcos	Firmado	14/04/2021 19:50:46	
Observaciones	David González Gómez - U00200033 - Facultad de Formación del Profesorado	Firmado	14/04/2021 19:49:09	
Url De Verificación	https://uex09.unex.es/vfirma/code/2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==		Página	

Información sobre la Docencia del Primer Semestre: Una vez finalizado el primer semestre, y dado que no hemos tenido una JF ordinaria hasta ahora, me gustaría hacer un breve balance sobre cómo ha transcurrido el primer semestre en la Facultad. La adaptación a la nueva normalidad, de acuerdo con la normativa aprobada en Consejo de Gobierno, suponía la vuelta a las aulas en unas condiciones de seguridad establecidas tanto en medidas de higiene como de aforo.

Con respecto a las medidas de higiene, contamos con 25 puestos de limpieza de manos distribuidos por todos los espacios, y en especial en la entrada del edificio y proximidades de las aulas. En este sentido, el personal de limpieza desinfecta todas las mesas cada vez que se produce un cambio de grupo en un mismo espacio, y espacios de mayor dificultad de limpieza (salón de actos) se ha instalado una lámpara de radiación UV.

En relación con la docencia, se ha tratado de favorecer la mayor presencialidad posible dentro del margen del aforo al 60% establecido por la normativa. En este sentido, siguiendo las recomendaciones establecidas por la UEx, se ha priorizado la presencialidad de todos los primeros de todos los grados y en los másteres, así como en aquellos grupos de cursos superiores donde ha sido posible por razones de matrícula. Esto nos ha obligado a usar los espacios más amplios con los que cuenta la Facultad. Con respecto a la docencia mixta (streaming al 50% de presencialidad), en este sentido se dotó 6 aulas con cámaras de retransmisión, que han permitido llevar a cabo esta modalidad de presencialidad. Todo ello, siguiendo la normativa aprobada en Consejo de Gobierno.

Teniendo en cuenta esto, podemos decir que el primer semestre ha finalizado sin grandes incidencias que destacar. Aunque es cierto que hemos tenido compañeros y estudiantes afectados por COVID, en ningún caso estos contagios se han producido en nuestra Facultad, ya que en todos los casos las notificaciones que hemos recibido han sido de contagios en el entorno de convivencia o personal. También, en este primer semestre, se han desarrollado las prácticas curriculares de los grados de maestros y educación social sin incidencias destacables. En el caso del Grado en Educación Social la Facultad ha gestionado las pruebas PCR que fueron solicitadas por algunos centros de prácticas sin coste alguno para el estudiante, al haber sido sufragadas con nuestro presupuesto ordinario. Las dificultades en relación con las prácticas han venido por la dificultad que hemos tenido de buscar suficientes centros de prácticas, ya que debido a la pandemia de COVID, un número importante de centros no han ofertado prácticas, y otras instituciones han cesado su actividad debido a las dificultades que atravesamos. En relación con los TFE, también hay que decir que tanto en noviembre como en enero se han celebrado sin incidencias.

Con todo ello, y viendo como ha transcurrido estos meses, comenzamos este segundo semestre con mayor tranquilidad, ya que, de acuerdo con los datos que hemos tenido, las medidas establecidas han funcionado y, con la colaboración de todos, hemos podido finalizar este primer semestre. Si bien es cierto que ha requerido un esfuerzo adicional por parte de todos, tanto para la organización, como para el desarrollo de la docencia en estas condiciones, por lo que os lo agradezco sinceramente. Soy consciente que muchos docentes han duplicado sus clases con objeto de favorecer una docencia más directa, o han adaptado los contenidos para ser trabajados en esta modalidad mixta de docencia. Sin duda un esfuerzo, muchas veces no reconocido.

Informe de situación de los Exámenes: Una vez finalizado el periodo de exámenes podemos informaros que estos han transcurrido sin incidencias destacables. En todos los casos se han empleado las aulas de mayor capacidad, y cuando ha sido necesario se han empleado dos aulas, de modo que en

Código Seguro De Verificación:	2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Francisco Miguel Leo Marcos	Firmado	14/04/2021 19:50:46	
Observaciones	David González Gómez - U00200033 - Facultad de Formación del Profesorado	Firmado	14/04/2021 19:49:09	
Url De Verificación	https://uex09.unex.es/vfirma/code/2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==			

término medio la ocupación promedio de los exámenes ordinarios ha estado en el 42%, esto suponiendo que se hayan presentado la totalidad de los estudiantes convocados. Estamos seguros de que la cifra real estará por debajo de la mencionada, ya que ha habido bastantes exámenes en los que parte de los estudiantes han superado el curso de forma previa a la celebración del examen final. Si desglosamos el dato por aula, el salón de actos ha tenido una ocupación media del 36%, el aula 304 una ocupación máxima del 47% y la 205 una ocupación máxima del 42%. En ningún caso se ha superado el 60% de ocupación autorizado por la Universidad. En este sentido tan solo hemos recibido dos o tres consulta del Consejo de Estudiante, pero que se debían más bien a cuestiones vinculadas con los protocolos de limpieza y ocupación. En este sentido en todos los casos, siempre ha habido dos horas de diferencia entre examen y examen dentro de una misma aula, lo que ha permitido garantizar la ventilación y desinfección. Aprovecho para agradecer al servicio de limpieza por su rapidez y eficacia en la limpieza de espacios.

Por otro lado, quiero informar a la JF que los estudiantes, en términos generales, han colaborado y observado todas las normas de seguridad establecidas. Aunque es cierto que en ocasiones han formado grupos y corros, a pesar de haber recibido indicaciones por escrito de la obligatoriedad de dirigirse directamente al aula y abandonar el centro una vez finalizado el examen. En este sentido me entristece enormemente que algunos estudiantes hayan subido a las redes sociales imágenes que no se corresponden con lo realmente ocurrido en el Centro. Se han subido imágenes de estudiantes aglomerados en la entrada del salón de actos, cuando tienen más de 100 metros de pasillo para poder dispersarse y mantener la distancia de seguridad. También se han subido imágenes supuestamente en la entrada de un examen en el aula 104, la cual no se ha empleado para exámenes porque la hemos pintado durante estos días. Finalmente supongo que los miembros de la JF habrán visto un video enviado por un alumno del GES, del que se ha hecho eco bastantes medios de comunicación. He de decir que no ha habido ni un solo contagio en las aulas, que en el grupo al que hace referencia este alumno, no ha habido ninguna incidencia y, por otro lado, este alumno alude al Decano en su primer video cuando nunca habló conmigo. En definitiva, no entiendo el objetivo de estas acciones que tanto daño nos hacen como institución, y que, siendo sinceros, me han causado bastante desazón. En cualquier caso quiero recalcar que la normalidad ha sido justo lo opuesto y todo ha transcurrido sin incidencias. En este sentido quiero agradecer a todo el PDI de la Facultad su colaboración y entrega en el desarrollo de los exámenes, ya que en todo momento nos habéis hecho llegar vuestro apoyo y sé que habéis desarrollado con una gran entrega los exámenes en estas circunstancias tan complejas. También quiero agradecer a los miembros del Equipo Decanal por su trabajo en estos días complejos. También quiero informaros, que de todas aquellas sugerencias que nos habéis hecho llegar de una forma u otra se tendrán en cuenta de cara a futuras convocatorias.

Finalmente, sé que se están repitiendo los exámenes de acuerdo con el protocolo COVID. Esto está suponiendo un trabajo y esfuerzo adicional, del que os agradezco. También os pido paciencia y comprensión en el trámite de apertura y cierre de actas, ya que todos estos cambios conllevan ciertos trámites que no podemos evitar. También en este sentido, debido a la gran rotación de personal que se ha producido en las últimas semanas ha generado que haya que rehacer muchas actas.

Toma la palabra Miguel Ángel Martín: ante la situación comentada del vídeo del alumno, quiere señalar que fue el docente que se encontraba en el salón de actos, ya que era el examen de su asignatura y ratifica que el salón de acto estaba muy por debajo del aforo permitido.

Código Seguro De Verificación:	2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Francisco Miguel Leo Marcos	Firmado	14/04/2021 19:50:46	
Observaciones	David González Gómez - U00200033 - Facultad de Formación del Profesorado	Firmado	14/04/2021 19:49:09	
Url De Verificación	https://uex09.unex.es/vfirma/code/2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==		Página	

Toma la palabra Samuel Sánchez: comienza interviniendo dando las gracias al decano por todas las gestiones. Con respecto al vídeo, reconoce que tenemos un elevado número de alumnos y es posible que alguno de ellos quiera hacer daño a la imagen de la facultad y tratar de dar a entender que el procedimiento contra el Covid no está funcionando. Señala que él también ha vivido situaciones molestas con alumnos y que tenemos que afrontar estas situaciones. Termina su intervención, felicitando de nuevo por la gestión de la situación.

Toma la palabra Beatriz Martín: Agradece el informe exhaustivo del decano con todo tipo de detalles. Señala que desconocía la situación del vídeo y se alegra de que se haya compartido en la Junta de Facultad. También señala la importancia de relativizar las situaciones por casos aislados. En cuanto a los exámenes también señala que ha tenido grupos muy numerosos y que no ha habido incidencias.

Toma la palabra M^a de los Remedios Collado: quiere agradecer al decano su trabajo incansable y la valoración del trabajo que hace a todos miembros de la facultad. Con respecto al vídeo, afirma que el centro debería tomar medidas, como tener una reunión con el alumno protagonista del vídeo dado que ha realizado valoraciones no fundamentadas. Con respecto a las actas, señala que lo mejor es que se cierren las actas pero no se firmen, ya que con una simple apertura se pueden cambiar las notas.

Toma la palabra Miguel Ángel: agradece al equipo decanal el trabajo impresionante que han hecho y señala que es justo reconocerlo sobre todo en tiempo de pandemia. Felicitar también por el éxito de todos los compañeros del centro, extensible a los que no se encuentran en junta de facultad. Sigue su intervención recordando que era el docente de la asignatura que se comenta en el vídeo y que no hubo ninguna queja ni antes ni después del mismo, salvo que hacía frío en el aula. También asegura que Jorge Cáceres le ayudó y que había unos 79 alumnos colocados muy espaciados en el salón de actos. Además, señala que había gel en la puerta desmintiendo al alumno.

Toma la palabra Víctor López: Agradece a todo el equipo y a todo el centro en general, por todo el trabajo. Explica que hace falta gente con esta predisposición para poder afrontar esta situación. Propone una actividad conjunta para vernos dentro de las medidas sanitarias. Con respecto al vídeo, él considera que no somos responsables de lo que esta pasando y por tanto hay que tranquilizar a todo el centro. Manifiesta estar cansado de no emplear los canales oficiales para el alumnado que incumple o pone en entredicho la información del centro.

Toma la palabra Gema Delicado: Quiere comenzar dando las gracias a David, por su implicación laboral y personal, y todo el equipo. Explica que el vídeo le ha sentido mal, sobre todo por la forma de expresarse el alumnado y la imagen que da del centro. También, expone que es una pena que la prensa se haga eco de la situación sin consultar al centro. Propone realizar una carta desde la JF, ya que le parece injusto que se están haciendo las cosas muy bien y que la gente pueda calumniar con esta facilidad.

Toma la palabra Carmina: Reitera el agradecimiento de los compañeros. Felicita a María José Sosa por todo el trabajo de coordinación sobre todo con el practicum de Ed. Social. También agradece a todo el alumnado por su actitud ante las prácticas. Seguidamente, describe lo ocurrido durante las actividades de

Código Seguro De Verificación:	2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Francisco Miguel Leo Marcos	Firmado	14/04/2021 19:50:46	
Observaciones	David González Gómez - U00200033 - Facultad de Formación del Profesorado	Firmado	14/04/2021 19:49:09	
Url De Verificación	https://uex09.unex.es/vfirma/code/2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==		Página	

las prácticas, afirmando que se ha desarrollado todo con gran éxito. Plantea una sugerencia para mantener seminarios virtuales en los próximos cursos, sobre todo por la distancia de las prácticas de Ed. Social.

Toma la palabra M^a Isabel Polo: Se suma a los agradecimientos de los compañeros. Expresa que ha sido profesora del alumno del vídeo y que tenemos responsabilidad, ya que todo no es válido y creíble y estamos en una Facultad de educación. Explica, que ha visto los vídeos y le alegra que los compañeros le hayan recriminado. Continúa señalando que hay que prevenir este tipo de situaciones desde nuestras asignaturas, con la formación de competencias. Finalmente, pronuncia que le gustaría que el alumnado hubiera tenido representación en JF.

Toma la palabra Víctor López: Solo interviene para puntualizar que él entiende que gran parte de la responsabilidad de los vídeos puede ser de la educación que le hayan dado los padres, pero no comparte que los vídeos sean culpa del profesorado.

Toma la palabra Pilar Barrios: Se suma a los reconocimientos y agradecimientos de los compañeros, puntualizando que es muy tranquilizador y estimulante el tenerlos ahí. Con respecto al mal comportamiento del alumno, cree que la una calumnia debería acompañarse de una sanción. Finaliza, mostrados su preocupación por la expresión verbal y escrita del alumnado y anima a buscar soluciones.

Toma la palabra Samuel Sánchez: Insiste en que son pocos alumnos de este tipo, pero hay que seguir y actuar con ellos.

3. Aprobación, si procede, de la planificación de las actividades docentes del segundo semestre del curso 2020-2021

Traemos a JF la información de la planificación docente de las actividades. Esta planificación se hace de acuerdo con lo aprobado en Consejo de Gobierno de la UEx, y observando las medidas establecidas por la COVID-19. Nos ha parecido oportuno traerlo a JF para vuestra información y para resolver cualquier duda que podáis tener al respecto.

La organización para el segundo semestre, mantiene, en líneas generales, la seguida en el primer semestre. Todos los primeros continúan siendo presenciales, así como el cuarto de Educación Social. Los segundos y terceros de los grados en educación Infantil y Primaria continúan en modo mixto. Con respecto al grado en educación Primaria Bilingüe tanto primero como segundo se imparten en modo presencial, y tercero continúan en modo mixto. Todos los seminarios en modo presencial, excepto TICs.

Toma la palabra M^a Rosa Fernández : Agradece por la rapidez para solventar los cambios de última hora en cuanto al cambio de seminarios, sobre todo a la comisión de calidad.

Toma la palabra Jesús Valverde: Agradece también por buscar una alternativa para los seminarios al centro, a la comisión de calidad y al departamento.

4. Asuntos de trámites

Código Seguro De Verificación:	2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Francisco Miguel Leo Marcos	Firmado	14/04/2021 19:50:46	
Observaciones	David González Gómez - U00200033 - Facultad de Formación del Profesorado	Firmado	14/04/2021 19:49:09	
Url De Verificación	https://uex09.unex.es/vfirma/code/2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==			

5. Ruegos y preguntas

Toma la palabra Pilar: Solicita dar docencia fuera del aula.

Código Seguro De Verificación:	2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==	Estado	Fecha y hora		
Firmado Por	Francisco Miguel Leo Marcos	Firmado	14/04/2021 19:50:46		
Observaciones	David González Gómez - U00200033 - Facultad de Formación del Profesorado	Firmado	14/04/2021 19:49:09		
Url De Verificación	https://uex09.unex.es/vfirma/code/2A5mhcOjz08d2UazxhxKUw==		Página		6/6